

Negociaciones hispano-norteamericanas NO HABRÁ UN COMUNICADO CONJUNTO

MADRID, 3. (Pyresa).—Esta mañana se ha celebrado, durante más de hora y media, la segunda sesión de trabajo hispano-norteamericana correspondiente a la quinta ronda de conversaciones para la revisión de los acuerdos bilaterales de 1970, cuya vigencia terminará el próximo mes de septiembre. La primera sesión de trabajo se celebró en la mañana de ayer en el Palacio de Santa Cruz.

Como en anteriores ocasiones, la delegación española ha estado presidida por el subsecretario de Asuntos Exteriores, señor Rovira, y la norteamericana por el embajador volante y encargado de las relaciones del Departamento de Estado con el Congreso Robert McCloskey.

Aunque se desconoce si esta tarde se celebrará una nueva sesión de trabajo, parece confirmarse que mañana proseguirán las conversaciones, tras las cuales se dará a conocer un comunicado conjunto.

LOS ESPAÑOLES, FORTALECIDOS

LONDRES, 3. (Efe).—“La quinta tanda de las conversaciones entre España y los Estados Unidos sobre la renegociación del acuerdo de las bases norteamericanas se abrió hoy, en medio de la especulación de que los recientes acontecimientos en Portugal han fortalecido significativamente la posición española”, dice hoy el “Financial Times”.

El diario londinense afirma asimismo, que debido a la crisis creciente del flanco sudoeste de la “OTAN”, los españoles “señalan el crucial papel que ahora asume España, y en particular la base americana de Rota, que sirve a la Sexta Flota y a submarinos americanos nucleares que operan en el Mediterráneo”.

En este artículo de su corresponsal en Madrid, Roger Mathews, “The Financial Times” indica también, que los españoles “se encuentran ahora mucho más esperanzados con referencia a un cambio de actitud en Washington”, es decir, en el Congreso norteamericano, debido precisamente a que el nuevo Gobierno portugués podría elegir salirse de la “OTAN” o estar forzado a ello.

Termina consignando, que aunque el acuerdo de amistad y cooperación entre España y los Estados Unidos expira en septiembre, no se descarta la posibilidad de que las tandas de negociaciones continúen hasta el otoño.

Dictaminado en su integridad PROYECTO DE LEY DE CREACION DEL REGISTRO DE LA PROPIEDAD INDUSTRIAL ESTE TENDRÁ CARACTER AUTÓNOMO

MADRID, 3.— (Pyresa).— La Comisión de Industria de las Cortes ha dictaminado en su integridad el proyecto de Ley de creación del Registro de la Propiedad Industrial con carácter de organismo autónomo.

El proyecto fue presentado ayer por el ministro de Industria y dictaminado esta tarde, al aprobar la Comisión los tipos de gravámenes y tasas por los servicios y actividades del mencionado Registro.

Este fue el tema que precisamente originó mayor debate, al sustentar el procurador, señor Sarrástegui, que la elevación de las tasas que en el proyecto se determina, tendrá repercusiones negativas sobre la industria y la invención industrial. La elevación de tasas —añadió— debe adoptarse en todo caso después que los servicios que por el proyecto se crean, hayan sido puestos en práctica. Dijo también, que el 81 por ciento de las solicitudes de registro de patentes provienen del extranjero y sólo algo más de un 17 por ciento se debe a la invención española.

En respuesta al señor Sarrástegui, en nombre de la ponencia el señor Lladó y Fernández Urrutia desestimó la opinión del enmendante, aduciendo que sería muy escasa la utilidad de las patentes y de los inventos industriales, si no pudieran soportar las tasas que el proyecto de Ley se señalan. Los niveles de las tarifas hoy vigentes se fijaron en 1929 y desde esta fecha el deterioro de la moneda ha sido muy superior a la proporción del incremento postulado por el Gobierno.

En defensa del señor Sarrástegui intervino el señor Gómez Angulo, tras lo cual, sometido a aprobación el artículo correspondiente, lo fue con tres votos en contra.

De acuerdo con los datos aportados por el enmendante, señor Sarrástegui, en el proyecto de Ley, se fijan los siguientes incrementos de tasas: las patentes de invención, que actualmente satisficieron un canon

de 4.650 pesetas en veinte años, pasarán a 57.000 pesetas; las patentes de introducción, con vigencia de diez años, pasarán de 930 pesetas a 50.000; los modelos de utilidad, de 2.500 a 57.000; el modelo industrial, de 36 pesetas a 2.500; la tasa por marca, de 216 a 6.500; la de nombre comercial, de 102 a 6.500 pesetas, todas ellas por un plazo de veinte años.

LEY DE ESPACIOS NATURALES PROTEGIDOS

MADRID, 3.— (Cifra).— Ha quedado dictaminado el proyecto de Ley de espacios naturales protegidos, tras la sesión de esta tarde de la Comisión de Agricultura de las Cortes españolas.

A propuesta del procurador, señor Pérez y Pérez, se cambió el título del proyecto, que ori-

ginariamente se denominaba de creación y conservación de espacios naturales protegidos. El proyecto de Ley consta de quince artículos, una disposición final, una disposición transitoria, otra adicional y una cláusula derogatoria.

En la tarde de hoy se han aprobado los artículos correspondientes a los capítulos cuarto, quinto, sexto y séptimo, que hacen referencia al régimen de protección, de actuaciones complementarias, medios económicos e infracciones, respecto a estos espacios.

Los procuradores señores Pérez y Pérez y señora Cossío Escalante se han reservado el derecho de defender ante el Pleno de las Cortes sus enmiendas a la totalidad, que en su día alcanzaron el número de votos necesario para ellos.

Durante tres días UN HIJO DE SANTIAGO CARRILLO, EN MADRID

MADRID, 3. (Cifra).— Un hijo de Santiago Carrillo ha permanecido en Madrid durante tres días, según ha podido saber “Cifra” en fuentes competentes.

El hijo del secretario general del Partido Comunista español Santiago Carrillo Menéndez, de 24 años de edad que, como su padre, reside en París, llegó al aeropuerto de Barajas provisto de pasaporte español.

En ningún momento se le pusieron obstáculos a su entrada en España, si bien, al parecer, durante los tres días que permaneció en Madrid estuvo estrechamente vigilado.

En medios políticos se cree sa-

ber que el hijo de Santiago Carrillo podría haber tenido contactos con algunas personas a las que habría informado de ciertas diferencias que han surgido entre Trevijano y los comunistas de la “Junta Democrática”.

Igualmente, otro de los motivos de su viaje podría estar relacionado con la busca de apoyos para evitar que Santiago Carrillo pueda ser desmontado de la secretaría general del Partido Comunista español, ya que, al parecer, la facción joven de este partido está intentando desbaratar al líder comunista, al que le achacan una excesiva y comprometida contemporización con los restantes grupos que integran la “Junta Democrática”.

ALEMANIA DESEA LA APROXIMACION DE ESPAÑA A LA ALIANZA ATLANTICA

Afirma el vicescanciller Genscher a su llegada a Madrid

MADRID, 3. (Pyresa).— “El objetivo de mi visita es el de profundizar las relaciones entre nuestros dos países, no solo en el terreno bilateral, en el que de por sí son ya inmejorables, sino en el sentido de que la República Federal, como país miembro de la Comunidad Económica Europea, desea que se amplíen también las relaciones a nivel multilateral de España con la comunidad. Queremos que este objetivo de nuestra política, de apoyar el acercamiento de España a Europa, se cumpla también en el aspecto militar, en tanto que somos miembros de la Alianza Atlántica a cuya organización de ambos también una aproximación española”, ha declarado en el aeropuerto de Barajas el ministro de Relaciones Exteriores y vicescanciller de la República Federal de Alemania, señor Hans-Dietrich Genscher, poco después de su llegada de Bonn, a las diez y media de esta mañana, a bordo de un avión especial del gobierno germano.

El vicescanciller de la República Federal, que permanecerá dos días en visita oficial en España, fue recibido en el aeropuerto por el ministro español de Asuntos Exteriores, señor Cortina Mauri; embajador de la República Federal en España, señor Von Lillienfeld; director general de Asuntos de Europa, señor Aguirre de Carcer; primer introductor de embajadores, señor Pan de Sotahuce; director general de la oficina de Información Diplomática, señor Torrente y otras personalidades.



EL MINISTRO ALEMÁN DE ASUNTOS EXTERIORES Y VICECANCILLER DE LA REPUBLICA FEDERAL ALEMANA, EN MADRID
MADRID.—Hans Dietrich Genscher, ministro de Asuntos Exteriores y Vicescanciller de la República Federal Alemana ha llegado a esta capital en visita oficial. En Barajas recibió la bienvenida del ministro español de Asuntos Exteriores, Sr. Cortina Mauri, del embajador de su país en España y de otras personalidades.—(Foto Cifra Gráfica)

REUNION HISPANO - ALEMANA EN EL MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES

MADRID, 3. (Pyresa).— Los ministros de Asuntos Exteriores de España y la República Federal de Alemania han celebrado esta mañana una reunión en el despacho del señor Cortina, que se ha prolongado durante más de media hora.

También en el Palacio de Santa Cruz se han reunido muy brevemente los miembros de sendas delegaciones de los dos países, en la que ha sido calificada como una simple toma de contacto con vistas a la primera reunión de trabajo, que se celebrará a las seis de esta tarde y en la que no está prevista la asistencia de los ministros.

Integran la delegación alemana el subdirector general de Asuntos Políticos, señor Ruffus; el subdirector general de Asuntos Económicos Internacionales para países occidentales, señor Sigrist; el jefe de Europa Meridional, señor Srenziok; el subdirector de Prensa, señor Schumma, y el señor Wallau, del Gabinete Técnico del

ministro. De la delegación española forman parte el director general de Asuntos de Europa, señor Aguirre de Carcer; el director general de Relaciones Económicas Internacionales, señor Bassols, y el director general de Cooperación Técnica, señor Larroque.

ENTREVISTA ARIAS - GENSCHER

MADRID, 3. (Cifra).— A las cinco de la tarde, el presidente del Gobierno español, Carlos Arias Navarro, recibió en su despacho oficial al vicescanciller y ministro de Negocios Exteriores de la República Federal Alemana, señor Genscher.

Ambas personalidades mantuvieron una amplia y cordial entrevista, en la cual estuvieron presentes el ministro de Asuntos Exteriores, señor Cortina; el embajador de la República Federal Alemana en Madrid, señor Von Lillienfeld; el director general de Europa, señor Aguirre de Carcer, y altos funcionarios del Ministerio Alemán de Negocios Extranjeros, sistema del pacto defensivo occidental continúa siendo una necesidad apremiante”, dice hoy el diario conservador alemán “Die Welt” en un comentario de su corresponsal en Madrid relativo a la visita a España del ministro de Asuntos Exteriores de Alemania Federal.

“La previsible retirada de la OTAN de Portugal, la crisis chipriota y la fracasada ofensiva de paz de Kissinger lo alegarían de manera consistente”, añade el periodista alemán acreditado en Madrid.

Afirma seguidamente, que los acuerdos militares y económicos suscritos por Estados Unidos y Francia con España suponen el comienzo del acercamiento de España al Pacto Atlántico. Para el periodista alemán, el “Pacto Ibérico”, vigente entre España y Portugal representa otro nexo indirecto de España con la O. T. A. N.

Refiriéndose a los puntos de aprovisionamiento de la flota pesquera soviética en Canarias, “Die Welt” señala que, con ello, Madrid no se balancea entre el Este y el Oeste. “La lógica del comportamiento español no se explica por su pertenencia a un sistema determinado, sino por la prioridad de la Seguridad Nacional”, subraya.

Para testimoniar dicha prioridad, el periodista alemán recuerda la negativa de Franco al propósito de Hitler de que se le permitiera el paso de las tropas alemanas hacia África en la última guerra mundial.

Para testimoniar dicha prioridad, el periodista alemán recuerda la negativa de Franco al propósito de Hitler de que se le permitiera el paso de las tropas alemanas hacia África en la última guerra mundial.

AUDIENCIA DEL JEFE DEL ESTADO AL MINISTRO IRAQUI

MADRID, 3. (Cifra).— A primera hora de la tarde de hoy llegó al Palacio de El Pardo, el doctor Ghannam Abdul Jabir, ministro de Educación Superior de la República del Irak, acompañado del señor Martínez Espartero, ministro de Educación y Ciencia, y de Hassan Mustafa Ali-Nakib, embajador iraquí en Madrid.

Al pie de la escalera de honor, el ministro del Irak y acompañantes fueron recibidos por alto personal de la Casa Civil, dirigiéndose al Salón de Audiencias, donde fue cumplimentado por los jefes de las Casas Militar y Civil de Su Excelencia, que recibió el ministro de Educación Superior iraquí en audiencia especial.

Tras la entrevista, a la que asistieron las personalidades que acompañaban al ministro del Irak, éste abandonó Palacio, con el mismo ceremonial que a su llegada.

EL MINISTRO DE EDUCACION PANAMENO EN SALAMANCA

MADRID, 3. (Pyresa).— El ministro de Educación de Panamá se encuentra hoy en Salamanca, siguiendo el programa de su visita oficial a España.

Mañana viernes, tiene prevista una visita a la Universidad de Alcala de Henares, por la mañana y a las 2.30 de la tarde, asistirá a un almuerzo ofrecido por el Instituto de Cultura Hispánica.

CENA OFRECIDA POR EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES ESPAÑOL

MADRID, 3. (Pyresa).— El ministro de Asuntos Exteriores, señor Cortina, ofreció esta noche en el Palacio de Viena, una cena en honor del vicescanciller y ministro de Negocios Extranjeros de la República Federal Alemana, señor Genscher, a la que asistieron por parte alemana el embajador de la República Federal Alemana en Madrid, señor Von Lillienfeld, el subdirector general de la Dirección General de Política Económica Extranjera, Dr. Helmut Sigrist; el subdirector general de la Dirección General de Política Exterior, Dr. Jürgen Ruffus; el consejero político, señor Knaackstedt; el ministro consejero, señor Meller-Lohse; el jefe de Prensa del Departamento de Negocios Extranjeros, Dr. Hans-Gunter Sulzmann; el jefe de Prensa de Europa Meridional, Dr. Gert Srenziok; el primer secretario de Embajada, señor Johannes Ghiffels; el secretario particular del señor Genscher, señor Theodor Weillau, y la señora Gisela Anders. Por parte española asistieron el vicescanciller segundo del Gobierno y ministro de Hacienda, señor Caballo de Alba; los ministros de Agricultura, señor Allende y García Baxter; de Comercio, señores Cerón y de Presidencia, señor Camero Martínez; el subsecretario de Asuntos Exteriores, señor Rovira; el embajador de España y vicepresidente de las Cortes, Conde de Mayal-

de, el embajador de España en la Comunidad Económica Europea, señor Ullastres; el primer introductor de Embajadores, señor Pan de Sotahuce; el jefe del Estado Mayor del Aire, teniente general Ramiro Pasual; el director general de Política Exterior, señor Los Arcos; el director general de Cooperación Técnica Internacional, señor Larroque; el director general de Relaciones Económicas Internacionales, señor Bassols; el director general de la Oficina de Información Diplomática, señor Torrente; el director general de Europa, señor Aguirre de Carcer; el presidente de la Junta de Energía Nuclear, general Ojivares Baque; el director del Instituto de Estudios Políticos, señor Fleury; el director del Instituto Español de Emigración, señor Jordana de Pozas; el presidente del I.N.I., señor Antonanzas; el presidente del Instituto Nacional de Investigaciones Agrarias, señor Jaquodot; el presidente del Banco Exterior de España, señor Arburua; el consejero nacional del Movimiento, señor Solís Ruiz; don Alfonso de Urquijo y Landecheo y altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores.

“DIE WELT”: ESPAÑA Y LA O.T.A.N.

HAMBURGO, 3. (Efe).— La incorporación de España al